

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. **Pemahaman Siswa kelas XI tentang Kepahlawanan Raden Inten II**  
Nilai tertinggi yang diperoleh dalam tes adalah 90 dan yang terendah adalah 54, berdasarkan hasil perhitungan dengan bantuan aplikasi Microsoft Excel for Windows dapat diketahui bahwa nilai rata-rata siswa adalah 73. Dengan Kriteria Ketuntasan Minimal yang telah ditentukan oleh pihak sekolah yakni 75, maka diketahui siswa yang tuntas sebanyak 23 siswa atau 58 % dari total keseluruhan responden dan siswa yang tidak mencapai KKM sebanyak 17 orang. Berdasarkan data tersebut dapat disimpulkan sebagian besar siswa kelas XI IPA dan IPS memahami dengan baik materi kepahlawanan Radin Inten II.
2. **Kesadaran Sejarah Siswa kelas XI**  
Berdasarkan hasil penelitian dan analisis data yang dilakukan, dari seluruh indikator yang ada dalam kuesioner (angket) tersebut diperoleh hasil persentase rata-rata sebesar 87%, maka peneliti dapat menarik kesimpulan bahwa tingkat kesadaran siswa kelas XI IPA dan IPS di SMA Negeri 1 Kotagajah masuk dalam kategori “sangat baik”.
3. **Faktor-faktor yang mempengaruhi tingkat kesadaran dan Pemahaman siswa SMA Negeri 1 Kotagajah**  
Faktor yang mempengaruhi tingkat pemahaman dan kesadaran sejarah kepahlawanan Radin Inten II adalah proses pembelajaran di kelas, sebab berdasarkan hasil wawancara dengan guru sejarah yang ada di SMA Negeri 1 Kotagajah, kegiatan belajar mengajar menjadi titik tekan dalam menumbuhkan kesadaran dan pemahaman sejarah, kesadaran sejarah dalam diri peserta didik akan tumbuh, jika pemahaman sejarah bisa dapat dioptimalkan dengan baik.
4. Berdasarkan analisis data dan hasil penelitian yang dilakukan dapat disimpulkan bahwa mengenai hubungan antara pemahaman terhadap kepahlawanan Radin Inten II dengan kesadaran sejarah siswa kelas XI SMA Negeri 1 Kotagajah tahun 2021, dapat disimpulkan bahwa terdapat

hubungan yang positif dan signifikan antara pemahaman terhadap kepahlawanan Radin Inten II dengan kesadaran sejarah siswa kelas XI SMA Negeri 1 Kotagajah.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan diatas maka saran dari peneliti adalah sebagai berikut :

1. Pemahaman sejarah merupakan hal penting dari pembelajaran sejarah. Nilai-nilai yang terkandung dalam kepahlawanan Radin Inten II dapat dijadikan sebagai subyek untuk menumbuhkan pendidikan karakter bagi siswa, oleh sebab itu bagi sekolah, perlu adanya keleluasaan baik waktu maupun hal lain agar siswa mengenal lebih dalam tentang pahlawan lokalnya.
2. jika pembelajaran sejarah khususnya materi kepahlawanan Radin Inten II dapat di optimalkan maka kesadaran sejarah siswa dapat tumbuh dengan semestinya. Sebab Kesadaran sejarah sebagai tujuan utama dalam pembelajaran sejarah hanya dapat terwujud jika proses pembelajaran sejarah berjalan dengan optimal.
3. belajar sejarah tidak selamanya harus didalam kelas. Siswa hendaknya dapat memanfaatkan sebaik mungkin saat diadakan kunjungan ke makam pahlawan nasional Radin Inten II ataupun berkunjung ke museum Lampung, sehingga dapat meningkatkan minat belajar sejarah mereka.